
Association Vikidia

Procès-verbal de l’Assemblée
Générale Ordinaire 2021.
Version publique.
20 NOVEMBRE 2021 / 14:00 / EN LIGNE

PARTICIPANTS
● Astirmays

● Galdrad

● Galessandroni

● Hatonjan, pour Wikimédia France

● Js2lyon

● Linedwell

● Magasin3

● Plyd

● Simon2001

● Vivi-1

Pour rappel, Wikimédia France ainsi qu’Astirmays sont membres de droit de

l'association (membres d'honneur selon les termes des statuts).

Vingt-deux membres de l’association ont voté les rapports moral et financier,

le budget prévisionnel et renouvelé le conseil d’administration.

ORGANISATION
Le samedi 20 novembre 2021 à 14 heures (heure de France métropolitaine) s’est

tenue l’assemblée générale ordinaire de l’association Vikidia, sur Internet

(sur le serveur Discord de l’association). L’objet était l’approbation du

rapport moral, financier, du budget, et l’élection des membres du conseil

d’administration pour l’année 2021 – 2022.
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ORDRE DU JOUR
L’ordre du jour a été transmis par courriel dans l’invitation à cette

assemblée générale. Il comprend le renouvellement du conseil d’administration,

ainsi qu’une présentation des finances et des projets. La convocation s’est

faite le 10 novembre en utilisant l’adresse électronique fournie par les

adhérents, en même temps que l’ouverture du vote en ligne par le prestataire

Balotilo. La fin du vote s’est effectuée automatiquement le 20 novembre 2021 à

16 heures précises.

Les différents rapports à voter étaient présents dans le formulaire de vote

avant l’assemblée générale. Ils ont néanmoins été présentés pendant l’AG.

Rapport moral, présenté par Galdrad, président

Bilan technique

L’association a poursuivi la feuille de route établie lors de la précédente

mandature.

Les administrateurs systèmes ont travaillé sur la refonte de l’architecture,

assurant la maintenance technique du site, du système de sauvegardes et le bon

fonctionnement des extensions. Les interventions majeures de la feuille de

route ont été effectuées par Seb35 de la société Wiki Valley.

Ainsi, MediaWiki a été configuré avec une nouvelle architecture Docker et le

wiki a été migré vers un nouveau serveur afin de permettre une meilleure

fiabilité de l’infrastructure technique. Un système de réplication instantanée

de la base de données a également été mis en place sur un nouveau serveur.

Enfin, MediaWiki a été mis à jour de la version 1.29 à 1.30, puis de la

version 1.30 à 1.31.

Les autres mises à jour à réaliser étant bien plus conséquentes, un appel

d’offre a été préparé et des prestataires extérieurs se sont proposés pour

réaliser les tâches. Un grand travail est nécessaire sur la base de données

qui date de 2007.

L’association Vikidia a reçu deux candidatures de bénévoles pour aider les

administrateurs systèmes.
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Partenariat avec Wikimédia France

Après plusieurs années de tentatives de rapprochement infructueuses,

l’association Vikidia a signé une convention de partenariat avec Wikimédia

France.

Ce rapprochement permet à Vikidia de bénéficier du réseau de communication et

de l’expertise de Wikimédia France afin de renforcer la présence et

l’attractivité de Vikidia auprès d’un public scolaire. Pour Wikimédia France,

ce partenariat permet de répondre aux enseignants d’écoles et de collèges

désirant mener un projet pédagogique sur les Wikis mais ne pouvant mener leur

projet dans le cadre du Wikiconcours Lycéen. Ce partenariat pourrait également

permettre à Wikimédia France d’apporter un soutien au développement technique

de Vikidia, par le biais de financements.

Dans le cadre de ce partenariat, une enquête pour connaître la communauté et

les lecteurs de Vikidia a été effectuée cet été. Les résultats sont en cours

d’analyse et feront l’objet d’une présentation lors de la WikiConvention 2021.

Les salariés de Wikimédia France ont été formés en juillet 2021 afin de les

familiariser avec le fonctionnement de Vikidia et de les sensibiliser aux

différences avec Wikipédia.

Au niveau de la communication, Wikimedia France prévoit la tenue d’un stand

Vikidia dédié aux enseignants au salon Educatec du 24 au 26 novembre. Elle

associe Vikidia dans ses actions de communication comme elle le fait pour les

projets de la Wikimedia Foundation.

Contact avec les enseignants

L’association a principalement reçu des mails de la part d’enseignants

envisageant une participation avec leurs élèves. Dans le cadre de ces

communications, l’ouverture d’une version de Vikidia en occitan est à l’étude.

Dans la convention de partenariat avec Wikimédia France, Vikidia a accordé le

droit d’usage de sa marque et de ses moyens de communication (Twitter et

Facebook) afin de nous aider à promouvoir le projet.
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Activité sur les wikis

Au cours de l’année, Vikidia a vu se tenir l’édition 2021 du WikiChallenge

Écoles d’Afrique avec la Fondation Orange. Ce sont neuf pays qui y ont pris

part (Tunisie, Guinée Conakry, Madagascar, Mali, Cameroun, Sénégal, RDC, Côte

d’Ivoire et Burkina Faso) avec une centaine d’écoles participantes. Au total,

les élèves ont produit 138 textes et 869 illustrations. Enfin, deux

Vikiconcours organisés par la communauté francophone ont eu lieu.

Le CA de l’association Vikidia a réitéré son objectif à long terme de

développer les versions étrangères de Vikidia et ainsi de se rapprocher des

autres chapitres Wikimédia. Un rapprochement avec d’autres chapitres de

Wikimédia peut ouvrir des opportunités pour inviter davantage de contributeurs

des autres pays francophones, notamment les pays d’Afrique.

Un membre a évoqué la question de WikiFranca, qui tient son assemblée générale

le 20 novembre, et informé les autres membres de Vikidia des statuts qui y

seront votés.

L’idée que Vikidia rejoigne la Wikimedia Foundation a été rappelée, mais les

États-Unis n’ont pas ratifié la Convention internationale des droits de

l’enfant.

Rapport financier, présenté par Plyd, trésorier

Bilan sur la période mai 2020 - avril 2021

Les exercices sont du 1er mai au 30 avril de chaque année sur Vikidia. Une

présentation de l’exercice du 1er mai 2020 au 30 avril 2021 a donc été

réalisée.

Vikidia a reçu un don de 10 000 € de la part de Wikimedia Italia, puis de

7 000 € de Wikimédia France. Les dons de membres ont connu une légère

augmentation de 6 % par rapport à l’exercice précédent. Les revenus de Lilo

ont enregistré une baisse à 1 622 €.

Toutes les dépenses ont été consacrées aux serveurs pour la nouvelle

infrastructure et les frais de logiciels. 4 869 € ont permis d’aider la

refonte de l’architecture technique.
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Dépenses Vikidia mai 2020 - avril 2021

Proposition de budget pour l’exercice 2021-2022

Le conseil d’administration sortant de l’association prévoit :

● Une estimation des recettes de 3 500 € pour l’exercice suivant (avec

1 900 € de dons de particuliers et 1 600 € de revenus Lilo).

● Une estimation des dépenses de 16 100 €, avec 3 000 € de location des

serveurs et noms de domaines et 500 € en frais divers ; ce qui laisse

12 600 € pour des investissements techniques.

Une subvention complémentaire de 7 000 € de la part de Wikimédia France

pourrait être sollicitée en janvier 2022 pour de nouveaux projets.
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Il est raisonnable de garder une réserve de 5 000 € environ pour parer aux

éventuels imprévus.

Discussions diverses

● Un membre résidant au Japon a ouvert des contacts avec plusieurs

collèges japonais, ce qui relance l’idée de l’ouverture d’une version de

Vikidia en langue japonaise.

● Un membre du conseil d’administration sortant a proposé l’idée de passer

d’une facturation mensuelle à une facturation annuelle sur certaines

dépenses, notamment de serveurs. Une facturation annuelle est possible,

mais elle présente l’inconvénient d’un traitement plus complexe si un

changement imprévu survient.

● Un membre suggère l’idée d’organiser un WikiCamp. L’idée est reçue

positivement mais nécessiterait une organisation importante pour

l’encadrement des mineurs. Pour Astirmays, d’autres obstacles doivent

être surmontés pour qu’un WikiCamp puisse s’organiser comme la

difficulté pour des enfants de faire le pas entre une activité en ligne

et une activité dans la vie réelle. Enfin, la base de contributeurs

réguliers est réduite.

● Une membre propose l’organisation par les Vikidiens de sondages de

jeunes personnes de 8-13 ans interrogées sur des sujets divers et sur

leur connaissance de Vikidia. Les membres présents ont échangé sur

l’intérêt de l’idée, certains la considérant intéressante, mais avec

l’inconvénient de ne pas être représentative.

Votes

Les rapports moral et financier ont été soumis à l’approbation des membres à

jour dans leurs cotisations lors d’un vote en ligne sur la plateforme

Balotilo. Pour être acceptée, une proposition devait réunir plus de 50 %

d’avis favorables. Dix-neuf membres ont exprimé leurs avis comme suit :

● rapport moral : ACCEPTÉ avec 19 votes pour, 1 vote contre, 2

abstentions.

● rapport financier : ACCEPTÉ avec 17 votes pour, 2 votes contre, 3

abstentions.

● budget prévisionnel 2021-2022 : ACCEPTÉ avec 17 votes pour, 2 votes

contre, 3 abstentions.
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Élection du conseil d’administration

Les candidats sont élus au conseil d’administration s’ils obtiennent plus de

la moitié des votes exprimés. Le nombre de votants étant de 22, le seuil est

donc de 12 votes. Sont ainsi élus :

● Apipo1907 - 73 %

● Ferdi2005 - 54 %

● Galdrad, président sortant, renouvellement – 86 %

● Galessandroni, renouvellement - 81 %

● Magasin3, renouvellement - 64 %

● Simon2001 - 64 %

Les candidats suivants n’ont pas été élus car ils n’ont pas obtenu les 50 %

nécessaires :

● Astirmays, secrétaire sortant, renouvellement – 41 %

● Vivi-1 - 41 %

Le conseil d’administration nouvellement élu procède ensuite à un vote en

ligne pour désigner les membres du bureau. Seuls les candidats volontaires du

conseil sont proposés au vote. Ce dernier se déroule du 29 novembre 2021 à

23:40 au 30 novembre 2021 à 21:00. L’intégralité du conseil d’administration

participe au vote.

● Galdrad : président

● Galessandroni : vice-président

● Magasin3 : trésorier et secrétaire

***

La présente version publique est diffusée par Internet. Elle ne mentionne pas

l’identité de certains intervenants, à leur demande. Une version officielle

existe, respectant la réglementation. Elle n’est disponible que sur demande

circonstanciée auprès du conseil d’administration (ca@vikidia.org). Seul le CA

en juge le bien fondé.

Le conseil d’administration se porte garant de l’intégrité et de la sincérité

de la présente version.

***
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